



スクールライフ

令和7年12月9日
内灘中学校長 小村 隆典
生徒指導部



「なりたい自分」を目指して

校長 小村 隆典

冬は進路学習の季節

11月後半から、各学年で進路学習の取組が多くなります。1年生は1/30に「職業人に学ぶ会」を行います。2年生は1/30に立志式を行います。3年生は11/21に進路説明会、12/3に第3回都市統一テストを実施しました。3年生は悔いのない進路選択をするために、努力あるのみです。1・2年生も近い将来を見据え、早めのスタートを切ってほしいと思います。



どんな人になりたいか



先月、3年生は「25歳の自分」をイメージし、それぞれ進路新聞を作成しました。医師や看護師、建築士、ビジネスマンなど、生徒たちはそれぞれ興味のある職種・職業についてまとめていました。その中で多くの生徒が「身につけたい力」として、「集中力」や「行動力」、「継続する力」「挑戦する力」などを挙げていました。中でも一番多かったのが「コミュニケーション力」、社会性の一つです。

「どこに進学するのか」や「どんな職業に就くのか」は大切ですが、**最も大切なのは人間性**、すなわち**「どんな人になりたいか」**だと思います。「かっこいい大人になりたい」と誰もが思うでしょう。一生懸命さ、優しさ、人のために行動ができる等、「かっこよさ」は様々です。「こんな人になりたい」と強く願い、なりたい自分を目指してほしいと思います。

自他を大切にする人に



毎月の全校集会で、私は生徒たちに「自他を大切にして行動する人になってほしい」と伝えています。「自分を大切にする」とは「なりたい自分を本気で目指すこと」、「他者

こんな人になってほしい

自他を大切にして行動する

なりたい自分を目指す

本気で

自他を大切にして行動する

優しい人



を大切にする」とは「優しい人になること」です。いろんな優しさがありますが、生徒たちには「一緒にいて安心できる人」になってほしいと思います。不満ではなく感謝の気持ちを言葉にし、優しい気持ちを行動で表す人になってほしいと思います。これも「社会性」の一つです。

1月の目標を思い出そう



期末テストも終わり、ホッと一息ついている頃かもしれません。ここで一度、立ち止まって「今年の棚卸し」をしてみましょう。

今年の1月に立てた「勉強を頑張る」「苦手なことに挑戦する」「友達を大切にする」といった目標を思い出してみてください。その目標に、自分はどれくらい近づけたでしょうか？この振り返りを通じて、「何が足りなかったのか」「来年は何をすべきか」を具体的に見つけることができます。年末のこの時期こそ、自己を見つめ直す絶好のチャンスです。この期間を「ただ過ぎていく時間」にするのか、「来年につながる時間」にするのかは、生徒一人ひとりの意識にかかっています。この年末の期間は、ただの「消化試合」ではありません。この期間の過ごし方が、新しい年を迎える際のスタートダッシュを決める鍵となります。今年の自分に、胸を張って終わりを告げられる毎日を過ごしていきましょう。

スクールバス南部便の運行が始まりました



12月1日（月）から、スクールバス南部便が2月末までの期間限定で運行されます。

該当の生徒には、説明会を開きました。保護者向けの案内も配信しましたので、ご確認ください。



閉庁期間のお知らせ



生徒の様子でお気づきの点がありましたら、遠慮なく中学校までご連絡ください。

内灘中学校 TEL 076-286-0017 (8:00~16:30)

※12/27~1/4 は閉庁となります。この期間の緊急連絡先は以下の通りです。

内灘町教育委員会学校教育課 TEL 076-286-6717

○12月の教育センター相談予定

公認心理士・臨床心理士 高村先生[木曜日] 橋本先生[金曜日]

高村先生 12/11(木) [13:30~16:20] 1回約50分

橋本先生 12/19(金) [13:30~16:20] 1回約50分

予約は町教育センター(076-286-5481)まで

○岡本先生・山谷先生（スクールカウンセラー）との相談をご希望の方は、担任または担当の中嶋までお問い合わせください。 内灘中学校(076)-286-0017